
2019 年技能大赛动员发言稿 

领导，老师，同学们，下午好！ 

今年 5 月，我校 ERP 沙盘团队代表江苏参加了全国职业学校技能大赛，获得

了银牌。很遗憾与金牌擦肩而过。回顾这几年的经历，有成功也有失败，现总

结经验教训为即将到来的 2019 年各级各类大赛做好准备。 

一、 组建一支高质量的教师团队 

从 2011 年开始，我们的指导教师团队一直在壮大，从开始的林永和老师，

张月老师，段亮老师，到后来的魏炜老师，赵颖老师，唐永骏老师，顾园老师，

到现在张雪红老师、秦虎老师，孙馨老师，都在努力地为这个团队贡献着。记

得以前每次苏州市比赛时都恰逢林老师的结婚纪念日 ，可由于比赛，这对跨国

组合只能在比赛结束后匆匆赶回昆山，在深夜纪念一下，魏炜老师比赛前怀孕，

留下了我们获得金牌时大肚子的金典画面。感人的事情很多，就不一一列举了，

正是这样一直队伍，才使得沙盘这个项目在苏州有一定的竞争力。 

二、 有一支充满竞争力的学生团队 

学生换了一届又一届，沙盘项目的学生始终保持在一个稳定的水平。这个

项目中职是 2015 年新增国赛项目，到今年是第四届，我们学校代表苏州参加了

三届，高职组使 2017 年有的省赛，没有国赛，我们学生每次都代表苏州参加了

省赛，是这个成绩不是偶然的，这源于学生有良好的竞争。学生有点强烈的热

爱。这个比赛不同于其他的比赛，比赛比较艰苦，也带有一定的运气成分，但

是学生很热爱，他们常说，沙盘虐他千百遍，她待沙盘如初恋，正是这样一个

信念支持着他们牺牲暑假休息，在艰苦的环境下进行训练的。有几个例子，学

生有一个尹姓女生，上次参加行业赛国赛，由于名额有限，学生水平都差不多，

我决定让他们抓阄去参加，她说她脸黑，她抓了其他人都不用抓了，结果也果

真是这样的，她伤心哭了一天。她说她想参加比赛。还有，省赛和国赛，获得

银牌，我们的 CEO 都伤心的哭了，一个男孩子哭了，一方面是为失去金牌伤心，

一方面是是为他深爱的项目哭泣。这些都证明了他们深热爱这个项目。 

三、 刻苦的训练，科学的训练方式 

荣誉的背后是艰苦的训练。为了今年的金牌，学生两个暑假没有休息。在

集训期间更是没有双休日，没有节假日，整天面对的是枯燥的训练，还有很多

对我们不利的外界因素，但是正是由于这个可爱的学生能够坚持，坚持到底，

没有怨言，为了一个方案，学生常常正直的面红耳赤，甚至通宵达旦。在训练

中，坚持科学的训练方式，分工合作。他们的银牌就是我心中的金牌。 

荣誉只代表过去，我们经历过成功，也遭遇到失败。在今后的比赛中，我

们也许会成功，也许会失败，但是我们的初心不变。也希望我们在成功时给我

们这个团队以鼓励，在失败时不要冷嘲热讽。我们是深爱这个项目的，即使失

败我们也是一直在努力的路上！ 


